
 

 

 

 

                  令和５年１月１日発行 

 

新年あけましておめでとうございます。皆様には健やかな新年をお迎えの事とお

喜び申し上げます。日頃から、まちづくり協議会の活動に、ご理解、ご協力を賜り

ましてありがとうございます。 

昨年新型コロナが第８波に入ってから今後の収束が見通せませんが、まちづく

り協議会は移動手段の充実や１０年計画の改訂などの活動を進めてきました。 

先ず、昨年２月、路線バス再編に取組む松本市に対し、交通結節点を新村駅か

ら梓橋駅に変更するなどの提言を行い、提言どおりの方向で調整が進んでいます。

また、地区内の交通空白地等の移動手段充実、確保策について市との協議を進

めたところ、12 月に市から、ＡＩ活用デマンドバスの実証実験を梓川地区で行う計

画との表明がありました。 

二つ目は、健康づくり推進員が本年 3月末で廃止されることから、令和５年度以

降の健康づくり推進体制を協議し、ふれあい健康教室と、町内公民館を会場とし

た出前ふれ健を中心に行うこととしました。 

三つ目は、地区運動会の主催者として、地区運動会の開催について全世帯対象

の住民アンケートを実施し、65％の世帯からの回答を得て、「廃止」が８１％という

結果とご意見も含めて公表をしました。 

四つ目は、梓川地区まちづくり１０年計画（改訂案）の意見募集（パブリックコメン

ト）を実施し、今回結果公表をします。 

地区運動会及びまちづくり１０年計画改訂案の意見募集で寄せられた幅広いご

意見等を拝見し、子どもの交通安全対策から高齢者の生活支援などの身近な課

題については、梓川地区でお互い様の支え合いをさらに進めて行くことが必要と

感じました。 

緩やかな協議体である梓川地区まちづくり協議会は、皆様とポストコロナを見

据えた意見交換をしながら、まちづくり１０年計画改訂版を具現化する事業を着実

に進めていきたいと、新年度への決意を新たにしたところであります。 

本年も、梓川地区まちづくり協議会に変わらぬご支援、ご鞭撻をお願いし、皆様

のご健康、ご多幸をご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。   

     令和５年 １月 

                                梓川地区まちづくり協議会    

会長 太田 正道   

 

☆梓川地区まちづくり 10 年計画改訂案に対する意見募集結果 

（パブリックコメント） 
 

令和 4年 8月に梓川地区まちづくり１０年計画の改訂案を公表し、住民の皆さま  

から意見を募集しました。 

梓川地区まちづくり協議会だより 

隣組回覧 

裏面へ 
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梓川地区まちづくり１０年計画の改訂案について、より良い内容とするための意見募

集をしたもので、ご意見等を松本市のパブリックコメント手続きに準じて整理した内容

は下記表のとおりです。ご協力ありがとうございました。 

提出されましたご意見等を考慮（反映できる意見・反映できない意見）して、令和５

年３月の定期総会で改訂版の最終決定を行います。 

記 

１ 公表した内容    基本方針・計画の一部を見直し・修正した改訂案 

２ 公表の方法     改訂案を印刷して全戸配付 

３ 募集期間      令和４年８月末から９月２０日まで 

４ 実施結果   

(1) 配布数 ３，４０９世帯、  提出者 １２５人、  意見数 １６０件 

(2) 意見等に対する対応 
  

区   分 内   容 件数 

ア 反映する意見 意見等の内容を反映し、案を修正したもの ３ 

イ 趣旨同一の意見 
意見等の同趣旨の内容が既に案に盛り込ま

れているもの 
48 

ウ 参考とする意見 
案の修正はないが、事業等の計画・実施段階

で参考とするもの 
９０ 

エ 対応できない意見 対応できないもの ８ 

オ その他 案の内容に関する質問等 １１ 

計  １６０ 

 
項 目 意    見   等 まちづくり協議会の対応方針 

Ⅰ 
ひと・交流 

「姉妹都市御浜町」は「友
好都市御浜町」が正しい。
（梓川村が、平成５年９月
に友好親善提携の調印） 

[ア反映する意見]Ⅰ⑧の「姉妹都市」を「友好
都市」に修正します。 

Ⅳ 
環境・美化 

テーマは穏やかなイメージ
が良いので、「日本一」は
必要ない。 

[ア反映する意見]Ⅳテーマの住みやすさと美し
さについては、多様な考え方がありますので、
「日本一」を削ります。 

Ⅴ 
文化・伝承 

⑤住民が暮らしやすいまち
づくりの創造を目指し、地
域の暮らしに根ざした学習
活動を進めます。具体的に
どのような学習か、わかり
にくいです。 

[ア反映する意見]地域の暮らしに根ざした学
習として、【テーマ】環境、福祉、人権、消費生
活、ＩＴ技術・情報化、地域の課題等を想定して
います。【学習機会】公民館講座、地区住民対
象の研修会等です。 ご意見を踏まえ、「学習
活動（環境、人権、生活・地域課題等を公民館
講座・研修会で学習する。）」と加えます。 

   

 
      梓川地区まちづくり協議会事務局 TEL／FAX : 87-6015 担当：川村・小林 

          梓川地区まちづくり協議会のホームページでも見られます。 
 



- 1 - 

 

項 目 意    見   等 まちづくり協議会の対応方針 

全 般 まちづくりを１０年前にスタートさせたときと今では社
会が大きく変わって来ています。当時にまちづくりを
考えたのは、市の方針等を知り、まちづくりの先進
地（飯田市、長野市）を勉強し、夢のある地区づくり
を考えて計画づくりをしました。 
住民によるまちづくりに必要なことは、①まちづく

りの先頭に立って継続して活動できる人材がいるこ
と②住民に計画を理解し協力してもらえる具体的な
内容が必要③住民にまちづくりに興味をもってもら
うことが大切です。 新しい１０年計画（改訂版）が住
民ひとり一人の理解と協力で進み、新しい梓川地
区となることを願っている。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
 

全 般 ①全般的に優れたまちづくりビジョンだと思います。 
時代の変化に対応した取り組みのためにも、一日も
早い実践が望まれます。 
②現状の改訂案で良い。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 どのテーマも、そのとおりと感心します。高齢の私
は、できるだけ協力しますが、皆様に支えていただく
生活です。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 総花的な計画案です。重点を絞った、地区の特徴
のある計画としてほしい。 
各年度に具体的な計画を立てても良いと考える。 

[ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

全 般 実施可能な計画及び目標としてほしい。 [ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

全 般 総花的な内容で、梓川地区の特徴を活かし伸ばし
ていく方向が分かりにくい。 
五つの柱はそれぞれ必要と思うが、人が住み良く生
活をし易い活気ある地域づくりには、生活の利便性
や働く場所の確保が欠かせないので、産業振興
（農・商・工業）の振興も柱の一つに入れてほしかっ
た。 

[ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

全 般 元々の計画が全て今までの目線で語られている。
思い切って、町会長さんはすべて女性にして、新し
い梓川を作りたいという立場から梓川地区を起こし
たいと思います。 

[ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

全 般 計画のテーマは大変重要な内容です。問題はいか
に実現・実践していくかです。平成２５年に未来像と
して定められた計画のフォローアップが示されてい
ない状況において、またビジョンを策定しても絵に
描いた餅にならないように願います。 
定期的にフォローを実施し、結果を市民に公表すべ
きです。 

[ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

全 般 ビジョンとしては結構だ。 
これらの実施に当たっての活動計画は、具体化とそ
の組織体制作りが重要と考えます。 

[ウ参考とする意見] この１０年計
画をまちづくり協議会の活動の基
本とし、毎年度事業計画を策定・
実施、報告をしていますので、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 
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全 般 新しく転入した人からの意見も聞いて、これからの
まちづくりをしてほしい。時代も変わってきているの
で、新しいものに変えてもよいのでは。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 まちづくり協議会も関係団体も予算が少ない中で
は、１０年後のビジョンと言っても打つ手が限られる
と思う。 
色々な制約をはずして本当に必要なことを目標とし
て掲げることも必要ではないか。 
目玉になるビジョンを 1・2個設定して明確な目標値
を定めて行政に財政支援を要求すれば地域の皆さ
んも賛同して一緒に動くと思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 時代の変化に伴って変えていくことが必要と思う。
若い世代の意見を聴いてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 松本市に編入合併した地区は、旧市内より取り残さ
れている。 何事にも活気がなくなっている。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

全 般 未来を見つめて・・ということですが、１０年先、高齢
社会、誰が各テーマのリーダー・人員を務めるので
しょうか。家を建て、ローンを返済し、子育てに奮
闘、仕事（会社）では中堅で頑張る世代。目標（ビジ
ョン）を持つことは大切ですが、隣組長・役員、６５歳
以上は免除で順番が早く回ってきます。順番をこな
すことでいっぱい、いっぱいです。高齢社会、むしろ
役員も含め行事の簡素化、廃止を希望します。 
ビジョンも大切ですが、今梓川地区に住まわれてい
る方の負担を軽減し、もっと若者に負担をかけな
い、暮らしやすい梓川地区を目指した方が良いので
はないかと思いました。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

全 般 このビジョンは誰が誰のためにやるかを考えたとき、
時間の融通が利き、定年退職した人が、子ども・高
齢者・地域のためにやる事だと思いました。 
働き盛りの会社員では、このような時間が取れませ
ん。広い世代の参加が必要と思いますが、お題目だ
け先行しているため、余裕のある人がやってほしい
となる。民間企業へ理解と参加を働きかけて、トータ
ル的に参加しやすい環境づくりを並行して行わない
と、幅広い参画は望めないと思う。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

全 般 高齢化が進んで若い人への負担が大きい。この際、
様々な制度を見直して役員の数を少なくしても町
会等を維持できる最小の数にしてもらいたい。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

全 般 西部地区に住んでいますが、地区行事でもお年寄
りが多く、６５歳から７０歳の人が中心で、一人ひと
りの負担が多く、役員もできなくなってきましたの
で、少なくしてもらいたい。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

全 般 地域の産業、現在のサークル活動充実のために補
助制度を設ければ、地域活性化につながると思う。 
困ったことがあるときは、町会長さん、隣組長さんに
中に入ってもらって、話し合いで解決するようにし、
お互いに善意をもって交流しあって良い町会にでき
たらと思います。 
家の境界、農地の境界は、迷惑にならないようにお
互いに心がけたいと思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
なお、境界のことは除きます。 
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全 般 現在の１０年計画の最終年に、達成度についてレビ
ュー（評価）がされて、その結果新しい 10 年計画案
が作成されたのか。 
レビュー（評価）が行われているならば１０年計画改
訂案を提示する際にレビュー（評価）の提示もして
ほしい。 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
まちづくり協議会は、令和４年度に
計画期間満了となることから、令
和となった現時点での地域課題と
社会の変化に応じた「計画の一部
修正、改訂」を行うことにしました。 

全 般 １０年計画のテーマと成果について、現時点の成果
が文章化されていれば意見しやすい。現計画の最
終年に意見照会するタイミングに違和感がある。 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
まちづくり協議会は、令和４年度に
計画期間満了となることから、令
和となった現時点での地域課題と
社会の変化に応じた「計画の一部
修正、改訂」を行うことにしました。 

全 般 ビジョンとは、星にお願いする程度の内容でよかっ
たのかな。担当も責任者も不明。 
こんなふわふわした内容を１０年も保持していくの
か。やはりこれは、神様にお願いすることなのか、も
しくは歌の世界のことなのか。真剣に反応する人少
ないと思います。 
１０年後の梓川地区のあるべき姿に、数字を入れて
検討するのが大人の進め方だと思います。 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
まちづくり協議会は、令和４年度に
計画期間満了となることから、令
和となった現時点での地域課題と
社会の変化に応じた「計画の一部
修正、改訂」を行うことにしました。 

全 般 現在の１０年計画が実現できたこと、できなかったこ
とは何かを知りたい。 
住む場所によって生活の内容は大きく違いがありま
す。梓川でよかったと思いたいし、思ってほしい。 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
まちづくり協議会は、令和４年度に
計画期間満了となることから、令
和となった現時点での地域課題と
社会の変化に応じた「計画の一部
修正、改訂」を行うことにしました。 
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全 般 １０年計画がどのような意味を持っているかわかりま
せん。 
行政として予算を投入し必達目標として行うのか、
めざすべき方向性を緩く定めるのかがわかりませ
ん。 
必達目標と緩やかな願望では住民の受け取り方が
違うので明確にしてほしい。 

[オその他]平成１７年に合併して
から５年経過後の平成２２年度ま
でに支所の組織、財政支援が縮小
される中、「地区のことは、地区住
民が考え、自ら実行する」「安全で
安心、生き甲斐の持てる地区作り
は、自分たちの手で創りたい」とい
う住民自治の考えに基づいて、住
民が主体となり協議・検討する組
織、地区の組織団体による緩やか
な協議体として梓川地区まちづく
り協議会が平成２１年に発足しまし
た。 
 行政ではないまちづくり協議会
が、まちづくりの未来像（希望の
姿）として１０年計画を策定し、まち
づくりのビジョンとしてきました。  

全 般 細かい情報がない。地区の設備等が古くなっている
が修理費が少ないとのこと。 
「おくやみ関係」（家族葬（近親者のみ）でありながら
弔問時間あり。）は、今までとどこが違うのか。 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

②地域で活躍したいが、問題があって活躍できない
女性がいらっしゃるのでしょうか？ 
どのような問題がありどう解決するか示していた

だきたいと思います。 
 
 

 

[オその他]現計画では「町会や組
織・団体活動に女性の参画拡大を
進めます。」となっています。 
女性役員の割合の高低よりも、

女性が参画・体験により新たな実
感を得ること、活躍できるように支
援者を置くなどの活躍できる環境
づくりが重要と考え、「地区内で女
性が活躍できる環境づくり」を追
加する改訂案としました。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

⑨10 年後に xx 億円のビジネスにするなどの具体
的な目標が必要だと思います。 
 そうでないと地域の農業は衰退してしまいます。 
ここには充分な予算を投入して欲しいです。 

 
 

 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
 Ⅳ環境・美化「⑥遊休農用地の
利活用促進と持続性の高い農業
の推進で大切な水と緑を守りま
す。」で、持続性の高い農業の推
進によって農業振興を推進する改
訂案としました。 
予算については、関係機関への要
望等も含めて、具体的な取組みの
参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

「姉妹都市御浜町」は「友好都市御浜町」が正しい。
（当時の梓川村が、平成５年９月に友好親善提携の
調印をした。） 

[ア反映する意見]Ⅰ⑧の「姉妹都
市」を「友好都市」に修正します。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

現在まちづくり協議会は行政運営主体の組織とな
っている。住民主体のまちづくりとなるよう組織見直
し（役員の重複と再任を避ける、削減）が必要。「組
織見直し」の文言を追加してほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 「住民の主
体的な参画と交流」について、具
体的な取組みの参考とさせていた
だきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

地域産業の振興と発展、地域（梓川）の発展・活性
化という内容も、⑨の中に含めてほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

学校・家庭・地域の連携による教育支援活動推進
事業として、各学校がグランドデザインとして実施計
画を具体的に描いているはずです。その中に地域
社会との連携に何を期待するのか把握し、地域とし
ての支援活動の具体的なものを、「Ⅰひと・交流」の
中に含めてほしい。 

[イ趣旨同一の意見]梓川小・中学
校、PTA、地域の町会長・団体等
で構成され、目指す子どもの姿を
当事者として熟議・共有して取り
組む「あずさっ子応援隊運営委員
会（コミュニティ・スクール）」があり
ますので、この委員会を中心に子
どもを地域で育む活動を更に推進
していきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

子どもたちが健やかに育つためにも、子どもの主体
性を育む活動（与えるばかりでない）をもっと増や
し、小学生だけでなく中学生、高校生もつながって
活動していけることを考えてほしい。 

[イ趣旨同一の意見]梓川小・中学
校、PTA、地域の町会長・団体等
で構成され、目指す子どもの姿を
当事者として熟議・共有して取り
組む「あずさっ子応援隊運営委員
会（コミュニティ・スクール）」があり
ますので、この委員会を中心に子
どもを地域で育む活動を更に推進
していきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

小学校の児童数が６年後に現在の６９０人より大幅
に減少し、約４００人となる見込みです。それに伴い
PTA 活動も事業の縮小に向かわざるをえません。
したがって、小中学校の校内美化作業にも限界が
来ます。 
PTA 作業は保護者のみで行っていますが、梓川地
区内のシルバーの方々にボランティア又は PTA 会
費からのお礼金等によりご協力をいただければ、非
常にありがたく思います。地区全体で、子どもたちの
ために力を貸していただければ幸いです。 

[イ趣旨同一の意見]梓川小・中学
校、PTA、地域の町会長・団体等
で構成され、目指す子どもの姿を
当事者として熟議・共有して取り
組む「あずさっ子応援隊運営委員
会（コミュニティ・スクール）」があり
ますので、この委員会を中心に子
どもを地域で育む活動として、学
校環境整備支援ボランティア等に
ついても協議をしていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

あずさがわ物産センター兼町会サロンのような、物
販と情報交換、交流の場の開設をしてはどうか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

地区の交流をやったほうが良い。 [ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

以前よりは地区交流あるいは近所との付き合いは
変わってきています。 
今更ながら付き合い方を変えるということは難しい
気がします。若い人たちの意見に従うのもいいです
し、変わったアイディアがあるならば、それも考える
のもいいと思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

価値観の違いの交流は難しく、しこりを残すと思う。 [ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

異年齢の人が交流するものを中心にする。（回数は
少なくする。） 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

町会組織の役・内容を働く世代が参加しやすいよう
に、必要な仕事に絞る、減らす。 
働く世代とシルバー世代を繋ぐ第３者が必要、世代
間のわだかまりは実在する。世代間交流ができると
スポーツの世代・地区交流がし易くなる。 
町会費などの費用負担が大きいととっつきにくい。 
世代間交流も上手くいかないので、防災訓練、災
害時の結びつきに不安がある。ひと・交流がクリアさ
れないとⅡ安全・安心やⅢスポーツ・健康・福祉につ
ながらないのではないか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

町会活動が役員中心の現状で、内容が山麓の電気
柵管理、公民館植込みのせん定作業、除草剤散布
等、男性主体の肉体労働活動が主体となり女性の
参画が難しい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

町会の婦人部や安協の女性役員のくくりは必要な
いと思う。女性にしかできない仕事、男性にしかでき
ない仕事は、町会の中にあまりないと思います。女
性・男性というよりは、時間が自由になるかならない
かの方が重要で、料理を作る台所仕事をする旨の
婦人部という考え方は、今の時代にもう合っていな
いと思う。そのかわり他の役員も女性男性関係なく
選出したら良いのではないか。 
できる人がやるように。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

①女性が町会活動等の役員・リーダーとして参加し
やすくするには、何が課題なのかを、先ずは各町会
から女性代表者に集結していただき、忌憚のない意
見を出してもらうことからスタートしたらどうでしょう
か。なるべく早い機会に行ってほしい。 
②女性専任の役職を設ける。例えば公民館長。松
本市全体としては、女性の公民館長さんが大勢おら
れます。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

何をやるにしても人が集まらないので、役員が苦労
をしています。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

保育園、小中学校の子どもたちと一緒に交流活動
を進めていけると、良いと思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

公民館活動に関係したくない地区に住むという不
自然が、この地域社会に反するという事をいろいろ
な機会を捉えて訴えるべきだ。地域社会に住んで、
経済的なことは他の所から考えるという事は、エゴ
でしかない。そんな人は土地の人にはならない。特
別税を考える必要はないか。住むという事、ここの
土地を使うことはどんな義務があるのか、大きく説
明するべきだ。世の中ギブアンドテイク（give and 
take）を再認識してほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

梓川公民館事業で、日帰り登山及び史跡めぐりの
計画をしてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

誰もが気軽に参加できる行事として、正月にカルタ
大会（百人一首）、夏に盆踊り大会を開催してはどう
か。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

一部の企業が行っている、休耕田を利用し、雇用を
掘り起こし、地域のブランド米を世に提案する、素晴
らしい事業があることを、もっとアピールしてほし
い。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

企業誘致による雇用促進。 
地元企業と連携した教育の場の設定。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

農業の担い手が少なくなることに対する将来の展望
を示す講習会、もうかる農業についてのビジネスモ
デルの紹介といった講演会を実施してほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

農地の活用促進を願います。 歳をとって体調にも
老いが来るとわかるようになり、１０年先は分かりま
せん。皆様で考えてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

高齢者が気軽に出かけられるサロン等の交流場所
を町会単位で広げていくことは、必要になってくると
思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

防災広場兼運動公園（マレットゴルフ、テニスコート
等）、公民館（勉強施設）といった、住民が交流でき
る複合施設があればよいと思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

高齢者の知恵・経験を伺う機会を設けて、皆で話し
合う場を設けてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

独居の人が増えているので、地域とどのように交流
していくか、対策が必要です。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 
 

地域の役員をやっていますが、次の後継が見つから
ず困っています。 
地域の繋がりが急速に薄れているのを実感します。
行政がリードして盛り上げていってほしいです。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

仕事があるので、全般的に人が集まることを減らし
てほしい。半強制的な感じがします。職場に無理を
言って休みをいただいています。夜勤があり、土日
祝日も仕事があります。 

[ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

行事の廃止、規模の縮小を。 [ウ参考とする意見] 行事や事務
事業の見直し、役員負担の軽減
は、重要な地区課題として認識し
ており、今後も課題解決に向けて
取組むとともに、具体的な取組み
の参考とさせていただきます。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

ひと・交流を一切したくないので、回覧板等すぐにや
めてほしい。 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅰ ひ
と ・ 交
流 

回覧板は、希望者のみとしてほしい。紙だけでなく
電子メールでの受信にしたい。 
 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅱ 安
全 安
心 

定期的な防災訓練とは、何を指しているのでしょう
か。地区での訓練や安否確認訓練を指しているの
でしょうか。指定避難所での訓練、避難生活を想定
しての訓練は、どのように考えているのか。（これま
でやっていたらすみません。）運動会じゃなくても、
各町会の枠を超えた広い範囲の町会が関わること
で、親睦や結びつきにつながるキッカケになるので
はないかと考えます。 

[オその他]「定期的な防災訓練」
とは、梓川地区一斉防災訓練（８
月下旬）及び各町会が実施してい
る防災訓練です。「指定避難所」の
訓練は、各指定避難所に運営委
員会が設置されていて、避難所開
設・運営訓練等を計画的に実施し
ています。また、各町会の防災部
長を中心に実施されています。 

Ⅱ 安
全 安
心 

大規模地震、梓川断層群によりダムが決壊した時
に、梓川地区が孤立する恐れがある。孤立した時の
支援等の対策はあるか。また、平日日中の連絡体
制はあるか。 

[オその他]皆様の不安の点を関
係機関へ伝えて、必要な情報提供
をするように要望します。 

Ⅱ 安
全 安
心 

弱者、障がい者に関する記述が一切なかったことが
寂しいかぎりです。 

[オその他]計画では、生活弱者、
障がい者の区別なく全ての住民の
方を対象としています。 

Ⅱ 安
全 安
心 

①災害が起きてからの対応も重要ですが、災害が
起きないようにすることが大事だと思います。 ハザ
ードマップで危険がある地区の安全性を高めるた
めの公共事業の実施を国に要請して欲しいです。 
１０年間の公共事業の実施計画を示せるように活動
して欲しいと思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

①②防災・防犯の活動を継続して行い、梓川地区
の快適な暮らしを維持してほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

知らない人にあいさつをするのは、いかがなものか
と思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

少子高齢化により、高齢者の一人住まいや空き家
が増大しています。 
安全安心して住める環境づくりがとても大切になっ
てくると思いますので、大きなテーマとなってくると
思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅱ 安
全 安
心 

町会では有害獣（サル、クマ、イノシシ）による被害
対策が町会活動、日常生活の中で高いウエイトを
占めてきています。他の町会でも同様の話を聞きま
す。この事がビジョンになぜ盛り込まれないのでしょ
うか。「あずさっ子見守り隊」も結構ですが、「サル、
クマ見張り隊」でも冗談ではない現状を、もっと協
議会は真剣に考えてもらいたい。見て見ぬふりはや
めてください。 
今後、電気柵の維持管理に多大な労力と費用がか
かってきます。町会活動の大半がそれに注がれ、本
来あるべき文化的活動等に余力がなくなります。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

ハザードマップに基づいた防災訓練に取り組んでい
ただきたい。梓川の氾濫を想定した、きめ細かな安
全対策を進めてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

実際の有事のときには通信できないことが容易に予
想されるにも関わらず、隣組長が各世帯の携帯電
話一覧を所持していることに、違和感を覚える。な
ぜ必要なのか。隣組長が毎年代わって電話番号が
漏れていることにも、違和感がある。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

８０歳を過ぎた老人ですが、道路の歩道側の家なの
で歩道の雪かきをかろうじて頑張っています。 
多少の会費を払ってでも雪かきの協力者が欲しい
です。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

⑤通学路について、路側帯で区切られた歩道がほ
とんど確保されていない。子どもの安全が心配なの
で、関係機関へ働きかけてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

大糸線が廃線にならないように、利用を促進する。
梓橋駅近くに駐車場を作り、自動車を駐車して電
車が利用できるようにしたらどうか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

農家が育てた果物や野菜の盗難が、あちこちで起き
ていることに心が痛みます。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

①梓橋駅から梓川氷室の間の道路照明が切れて、
暗いため高校生の通学などが危険な状況なので、
明るくしてほしい。 
②県道、梓橋駅から梓川小学校までの間の街灯が
不足していて、自転車通学生が危険な状況なので、
明るくしてほしい。 
③街灯が少なすぎる。真っ暗な道が多い。街灯の数
を見直してほしい。子どもたちが通学する道、良くと
おる道も暗いところが多い。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

LED の街灯が眩しい。視覚過敏の人には目に刺さ
るような光である。光の角度を考えてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

広域農道・主要地方道松本環状高家線が自動車
でいつも混んでいる。倭の交差点に右折レーンを設
けてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

道路沿いの空き家等の緑化木の手入れがされてい
ないため、通学路を覆っているところ、カーブミラー
の妨げになっていて危険です。また、景観として美し
くないところがあるので、なんとかしてほしい。（３件） 
ご近所の善意だけではカバーしきれない。何かうま
い仕組みを作ってください。ボランティアしたい人は
大勢いる。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

最近地震が多いので、コロナ禍であっても密になら
ないように、避難所の検討をしてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

防災を考えるとき、日中に若い人たちは仕事などで
家にはいないことを忘れないようにしてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅱ 安
全 安
心 

昨今の異常気象による災害防止策。高齢化の進む
中で高齢者や子どもの防災対策。獣害（クマ、サル、
イノシシ）による人や農作物などへの被害防止策。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

災害時の屋外防災スピーカーは、家の中で聞こえま
せん。（３件） 
各戸の防災無線機は必要です。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

梓川小中学校の通学（自転車通学）が辛かったか
ら、大人になっても戻ってきたくないという若者の声
をよく耳にします。県道を広げられないなら、歩道の
縁石を外し（縁石は自転車のペダルが当たると怖
い。）、歩道と自転車道を登校・下校時に右側通行
と左側通行に分ける。横断歩道を増やす。自動車の
路上駐車の禁止。八景山での通行止めがなくなれ
ば、他県の自動車が増えて危険になる。 
 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

①交通事故事例やヒヤリ・ハットのポイントを明示・
公開する。 
②交通弱者問題は、地区や家庭事情、身体状況等
の様々な希望があると思うので、きめ細かく意見を
聴く。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

「交通事故ゼロ」は誰もが願うはずのものであるの
に、梓川地区を走る自動車を見ていると、交通安全
に無頓着なのがよくわかる。早朝、夕暮れ時、悪天
候時の無灯火、中央線を割る走り方、右折のショー
トカット、左折時のあおりハンドル、スーパーマーケッ
ト等の駐車場内の走り方等、盛りたくさん。 
通学路の安全点検も大事だが、根本的な運転マナ
ー・モラルを改善させることが先だ。そもそも、前記
したようなドライバーは全ドライバーの８割強、その
ような人が、通学路のどこがどう危ないのか、危険
予測できるはずがない。生ぬるいことはやめて、やる
なら本気で取り組んでほしい。何なら、自分が安全
安心のまちづくりに携わり、力になってもいいくらい
だ。少々過激な書き方をしたが、是非真剣に取り組
んでもらいたい。 
 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

①通学道路の両側に歩道（歩行者、自転車共用）を
整備してほしい。 
（３件） 
②道路のカーブで自動車を止めて子どもを降ろし、
道路を渡らせている親を注意してほしい。 
③通学路の安全確保が不十分で、歩道が無いうえ
に水路がある所、自動車がスピードをだして子ども
の横を通っている。見守り隊の活動もされている
が、行政・警察と連携して安全対策をしてほしい。 
④通学路の安全点検を行って、危険な個所は早急
に対策を講じてほしい。 
⑤小学校の東西にあって南北に延びる道路は、通
学時に交通量が多いので、歩道を整備してほしい。 
⑥学生の多くが自転車で通学しているが、事故が
危惧される。道路の拡幅や公共交通バスの充実を
要望する。 
⑦北大妻地区の歩道は狭く、段差が多く危険だ。特
に野々宮神社から三郷の間の通学道路は、交通量
が多いが歩道がない。広い歩道を整備してほしい。 
⑧歩道と自転車道を整備してほしい。 
自動車、自転車、歩行者を明確に分けることで住民
生活と観光客とを分けて、互いに安心して生活と観
光ができるようにする。 
⑨通学路の幅、幅の狭い歩道を改良してほしい。
（３件） 

[イ趣旨同一の意見]  関係機関
への要望等も含めて、事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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⑩通学路の歩道が片側にしかなく、道路を渡るにし
ても横断歩道がない危険個所が多いから改善して
ほしい。 
⑪見通しが悪い交差点にカーブミラーの設置をお
願いしたいのに、断られたことがあり、今も危ない状
況となっている。 

Ⅱ 安
全 安
心 

計画の目指す方向は良いと思うが、個人（住民）が
何をどのようにして参画すればよいのか、計画の具
現化ができるか思い描ける記述としてほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 「住民の主
体的な参画と交流」を基本として、
事業の広報と情報公開などによる
具体的な取組みの参考とさせてい
ただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

⑦交通弱者を減らす取り組みについて、どのように
進めるのか知る機会がほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
また、まちづくり協議会だより等
で、広報に努めます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

自動車を運転できなくなったときや通学、障がい者
が利用しやすい、デマンド乗合タクシーなどの公共
交通が必要です。計画的に実現してほしい。  （６
件） 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

梓川地区から梓橋駅へのコミュニティバス運行を進
めてほしい。梓橋駅周辺の渋滞をなくし、保護者に
よる送迎の負担を減らすべきだ。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

コミュニティバスについて、梓川から松本市内まで
行こうと思うと、バスが JR 梓橋駅につながることは
とてもありがたいと思います。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

交通弱者の足としてのコミュニティバスを JR 梓橋
駅に接続してほしい。上高地線は運賃が高く毎日
利用ができないからコミュニティバスを利用しない
悪循環となっている。（２件） 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
 

Ⅱ 安
全 安
心 

バスの本数を増やし、バス停留所を増やして、１００
円バスなど気軽に移動ができるようにしてほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

梓川から松本市内へのアクセス改善が必要。波田
駅、梓橋駅への１００円バスの運行など、高齢化をに
らんだ交通アクセスの整備をしてほしい。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
 

Ⅱ 安
全 安
心 

高齢者等の運転免許のない人の移動が不便で、行
動範囲が限られている。バス停や駅までの移動手
段のない人が居なくなるような、システムの作成が
必要です。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
 

Ⅱ 安
全 安
心 

買物難民を出さないようにしてほしい。（運転免許
返納者、商店から遠い場所に住む人） 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

公共交通の本数・台数を天候によって調整してほし
い。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

乗り換えなしで松本市内まで１本で行けるようにな
ることを望む。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅱ 安
全 安
心 

波田駅で電車を利用しやすいように、丸田橋（梓川
橋）の歩道、自転車道を考えてほしい。高校生が通
学で苦労すると、梓川外、県外へ行ってしまう。 
老人だけが残り、老人だけでは移動・買い物・通院
が不便なので、老人も自宅で暮らせなくなる。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
 

Ⅱ 安
全 安
心 

自家用車以外の交通手段がほぼない。通勤・通学
に使えて気軽に利用できるバスがない。高齢者は自
動車がないと動きが取れず、免許返納も難しいと思
う。学生が雨・雪でも、けがをしていても自転車に乗
るしかない状況はなんとかすべきだ。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅱ 安
全 安
心 

梓川倭にある大和神社樹木が倒木の恐れがある。
大和神社の管理者が不明の状況で、倒木の危険が
ある。 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

高齢者が参加しやすく、交流を目的とした行事のア
イディアを出して、始めることが必要と思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

高齢になって、体力低下、認知症、食育他が心配に
なる。交流が必要と感じる。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

地区運動会はここに入る。形を工夫して、皆で考え
れば続けられると思う。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

誰もが何時でも自由に利用できるサイクリング道
路、散歩道の整備などしてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

小中高の子どもたち向けに、認知症サポーター講座
を開催し、地区全体で認知症の方やその家族にや
さしいまちづくりができると良い。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

病院や医院の存続、地域と医療機関とのネットワー
ク化を図ってほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

不登校の児童生徒、若者や中高年の引きこもりで
悩んでいる本人や家族を把握して、対策が必要で
はないか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

①気楽に参加できるものを。 
②梓川にもトレーニングルームを作ってください。
（例：庄内ゆめひろば） 
③加齢とともに弱る体は、運動で鍛えていくしかな
い。かねてから頑張っていたが、簡易的なトレーニン
グが行えるスポーツ施設があればよいと思う。梓川
地区の人のみに利用者を限るのか、利用料金はい
くらに設定するのか等の議論が必要かもしれない
が、前向きに考えてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

スラックライン（身近な場所で）、スケートパーク、
BMX 等（ふるさと公園他）、ドローンスクール、レー
ス等（身近な農地等）、オートキャンプ場の設置を進
める。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

松本市西部地区の活性化として、トレイルランなど
の選手・コーチの育成等を進めて、活動を元気に発
信してほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

地産地消の活動に、家庭での味噌や豆腐づくりを
加えてはどうか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

健康・福祉を充実させるためにも、梓川小中学校の
自校給食を維持すべきである。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

高齢者、特に独居高齢者が、福祉ひろば等に通える
ように、無料、安価の送迎サービスを行うと良い。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅲスポ
ー ツ ・
健康 ・
福祉 

健康診断、定期検査などの事項も加えてはいかが
ですか。 

[イ趣旨同一の意見]地域ケア会
議で、地区の健康づくりを推進す
る方策等（健診を含む。）につい
て、引き続き協議・実施します。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

⑥ 現在の遊休地面積〇〇haを 10年後に〇〇ha
に減らす等の目標が必要だと思います。実現のため
には農業従事者に対する手厚い補助が必要だと思
いますのでご検討をよろしくお願いします。ウクライ
ナ戦争で明らかになったように食料自給率を高める
ことが必須です。予算を投じて推進していただきた
いです。 

[オその他]現計画は、まちづくりの
未来像としての基本理念、基本方
針、基本計画が定められていま
す。梓川地区町会連合会が中心と
なって松本市合併後に設けた、緩
やかな協議体である梓川地区まち
づくり協議会の活動の基本として
計画され、達成目標・数値の設定
がされておりません。 
関係機関への要望等も含めて、

具体的な取組みの参考とさせてい
ただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

テーマは穏やかなイメージが良いので、「日本一」は
必要ない。 

[ア反映する意見]Ⅳテーマの住み
やすさと美しさについては、多様な
考え方がありますので、「日本一」
を削ります。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 
 

ごみゼロ運動で、仕事で都合がつかない場合でも
出不足金というペナルティー制度がとても不快に感
じる。多様な働き方が推奨されているにも関わら
ず、土日勤務している人への配慮が欠けているので
はないか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 
 

梓川地区のごみゼロ運動の集合時間がとても早
い。夏場は５時３０分とかは早すぎる。農家の方の仕
事の都合かもしれないが、３０分程度で終わるのだ
から、せめて８時や８時３０分でもよくないか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

梓川堤防の桜並木を整備して、梓川の名所になる
ように桜をもう少し植えたらどうか。ただし、地元町
会の方に負担にならないように。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

梓川堤防の桜並木は今年手入れがされていないと
思う。市内外の方が散策に利用するので、各町会で
場所の分担をして草刈りなどしてはどうか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

梓川ふるさと公園自然野草観察園について、昭和
47 年から時々手入れをしてきたが、現在は荒れた
状況なのでなんとかならないか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

日本一長い川の信濃川上流、梓川の環境保全を。 
金松寺山までの登山道の整備を。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

空き家の把握と活用をすることで、移住や町の活性
化につなげてはどうか。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

一人暮らし高齢者宅、空き家の庭木や雑草をボラン
ティア等がせん定・草刈りをする仕組みがあればよ
い。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

ごみゼロは良いと思いますが、雑草の放置が目立
ち、歩行者も含めた交通面の支障となっています。
何らかの対策を考えてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

道路沿いの田畑へのゴミの投げ捨てが目立ち、耕
作の支障となるだけでなく環境が悪くなります。ゴミ
ゼロ運動と環境美化を推進してほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

下立田の下島橋北から西の水門までの歩道に草木
が茂って散歩やジョギングの支障となっています。
運動と健康づくりができるように、歩道の整備をこま
めにしてほしい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 
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Ⅳ 環
境 ・美
化 

地区内でも空き家対策、休耕地の活用等の対策が
必要となると考える。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 
 

①コロナ禍でごみゼロ活動の中止が続いているが、
密になる事業ではないので来年の実施を望む。 
②ごみゼロ活動の中止が続いているが、隠れた場
所にごみはあるはずですから、ごみを無くす活動を
しないと環境は良くならないと思います。 

[イ趣旨同一の意見] 事業を着実
に進めるとともに、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

梓水苑西側の緑地帯の管理は支所にあると思う
が、今年は草刈りがされなくて、交通安全・環境美
化の面でもよくない。（花火大会の開催と関係があ
るのか。） 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

梓川には、豊科のように大型商業施設は来てほしく
ない。安曇野の景観を保全してほしい。 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅳ 環
境 ・美
化 

本神沢河川改修工事要望 
角影台団地開設直後の平成８，９年頃改修工事が
行われて、２０数年経過している。その後河川の流
れの改修は行われず、流れは曲がりくねり、広がり
狭まり、川底から両岸まで草木に覆われ、大雨時に
は団地の土手まで迫りそうです。点検と対処をお願
いします。 
また、本神沢の草刈りは６，７月ごろに年に１度、市
から請け負った業者が梓荘一帯の草刈りをします
が、川面（底）、川両脇は手が付けられず、土手の草
刈りのみとなっているので、川の流れが正常となる
ように、改修をお願いしたい。 

[エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

Ⅴ 文
化 ・伝
承 

⑤住民が暮らしやすいまちづくりの創造を目指し、
地域の暮らしに根ざした学習活動を進めます。具体
的にどのような学習か、わかりにくいです。 

[ア反映する意見]地域の暮らしに
根ざした学習として、【テーマ】 環
境、福祉、人権、消費生活、ＩＴ技
術・情報化、地域の課題等を想定
しています。【学習機会】公民館講
座、地区住民対象の研修会等で
す。 ご意見を踏まえ、「学習活動
（環境、人権、生活・地域課題等を
公民館講座・研修会で学習す
る。）」と加えます。 

Ⅴ 文
化 ・伝
承 

地域の文化を伝承し、次世代へ残して行くことが大
切だと思います。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅴ 文
化 ・伝
承 

①転入者に地元の文化・伝承を伝える機会がほし
い。 
図書館の郷土史は、貸し出しにできないか。 
②梓川の小中学生に、梓川にある文化財を知る・学
ぶ・目にする機会を作っていただきたい。 

[ウ参考とする意見] 関係機関へ
の要望等も含めて、具体的な取組
みの参考とさせていただきます。 

Ⅴ 文
化 ・伝
承 

祭典費負担が大きく、氏子になる人が減る。 [エ対応できない意見] ご意見を
関係機関へ伝えさせていただきま
す。 

 


